

# IDEA INTERNATIONAL

## Les objectifs du Luxembourg en tant que président du Conseil des États membres - 2024

Le Luxembourg est honoré d'assumer le rôle de président du Conseil des États membres de la Fondation IDEA International pour l'année 2024. Cette note fournit un aperçu des objectifs globaux, ainsi que des axes thématiques et des buts de la présidence luxembourgeoise.



### Objectifs généraux

1.

Soutenir la mise en œuvre du mandat d'IDEA en étroite collaboration avec les deux vice-présidences, la Norvège et l'Uruguay, notamment via une présidence accessible et en facilitant les interactions lors des réunions du Conseil sur les questions clés pour l'Institut.

2.

Promouvoir IDEA comme plateforme de dialogue entre les États membres, le Secrétariat et d'autres parties prenantes, afin d'aborder la nature interconnectée et transnationale des défis mondiaux actuels et des menaces pour la démocratie.

3.

Contribuer au développement des axes de travail d'IDEA sur le changement climatique et la digitalisation, en organisant des événements mettant en évidence les liens entre les questions de genre, le changement climatique et la numérisation, conformément à l'accent thématique du Luxembourg sur le genre.

4.

Soutenir les efforts d'IDEA pour promouvoir un élargissement des États membres et la ratification de ses Statuts.

### Focus thématique de la Présidence : Genre et Démocratie

Pour sa présidence du Conseil des États membres de la Fondation IDEA International, le Luxembourg a choisi de faire du genre sa priorité thématique. L'accent sur le thème « **genre et démocratie** » découle de l'engagement de longue date du Luxembourg en faveur de l'égalité des genres, des droits des femmes et des droits humains des groupes marginalisés (par exemple, les personnes LGBTQ+).

Reconnaissant que la démocratie prospère grâce à la participation active de tous\*tes les citoyen\*ne\*s dans les processus décisionnels, l'accent thématique du Luxembourg vise à promouvoir l'inclusion et la participation des femmes et/ou des personnes en situation de vulnérabilité dans toutes les facettes de l'engagement démocratique. Cette priorité reflète non seulement les valeurs nationales du Luxembourg, mais elle est également conforme à l'engagement d'IDEA International en faveur de l'égalité des genres et de l'inclusion.

Dans la poursuite de la mission globale d'IDEA International visant à promouvoir la démocratie à l'échelle mondiale, le Luxembourg considère l'intégration des perspectives de genre, notamment dans les contextes du changement climatique et de la digitalisation, comme une approche stratégique. La nature interconnectée de l'**égalité des genres**, du **changement climatique** et de la **digitalisation** nécessite une stratégie globale pour aborder les défis et les opportunités multifacettes qui apparaissent lorsque ces questions critiques se croisent.

Conformément aux axes de travail identifiés récemment par IDEA International, le Luxembourg envisage de jouer un rôle clé dans la compréhension de l'intersection entre le changement climatique, la digitalisation et les dynamiques de genre. Reconnaissant la nécessité d'efforts concertés aux niveaux national et international pour lutter contre les inégalités de genre, le Luxembourg s'engage à promouvoir le dialogue entre les États membres, afin d'améliorer l'échange des meilleures pratiques et de favoriser les synergies pour s'attaquer aux multiples formes de discrimination croisées. Cette approche collaborative souligne l'engagement du Luxembourg à promouvoir l'égalité des genres et les processus démocratiques inclusifs à l'échelle mondiale.

Pendant la présidence luxembourgeoise, des événements dédiés seront organisés en étroite collaboration avec le Secrétariat d'IDEA International et les Vice-Présidences pour concrétiser l'accent thématique sur le genre et la démocratie, ainsi que les deux sous-thèmes (changement climatique et digitalisation). Plus d'informations sur le contenu et les dates des événements seront communiquées au début de l'année prochaine.

#### Contact :

Pour plus d'informations, de questions ou de suggestions, veuillez contacter :

#### Ambassade du Luxembourg en Suède

M. Henri Schumacher, Ambassadeur et Président du Conseil des États membres d'IDEA International.

M. Marc Padjan, Chef de mission adjoint.

#### Ministère des Affaires étrangères et européennes, de la Défense, de la Coopération et du Commerce extérieur

Mme Flore van Vlokhoven, Chargée de mission, Droits humains et organisations internationales.